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28 августа в Иркутске прошла окруж-
ная конференция саморегулируемых
организаций в области архитектурно-
строительного проектирования по
Сибирскому федеральному округу.
Организатором этого мероприятия
выступили НП СРО БОАиИ  и НП СРО
«Байкалрегионпроект». В работе кон-
ференции приняли участие президент
Союза проектировщиков, вице-прези-
дент НОП Виктор Анатольевич
Новоселов, руководители всех СРО
Сибирского федерального округа. 

Повестка дня конференции
включала три вопроса: деятельность
Национального объединения проекти-
ровщиков, негосударственная экспер-
тиза и градостроительное проектиро-
вание. Участники конференции обсу-
дили законодательные инициативы,
законопроекты и нормативно-право-
вые акты в сфере проектирования и
саморегулирования, роль и влияние
авторского надзора и экспертизы
документации на качество и безопас-
ность объектов капитального строи-
тельства, обстоятельства вступления
России в ВТО. 

Виктор Новоселов выступил перед
проектировщиками с развернутой
информацией о ситуации в сфере
саморегулирования проектной дея-
тельности. Основное внимание в
своем выступлении он уделил вопро-
сам законодательства, а также отме-
тил, что институт саморегулирования
сформировался в России сравнитель-
но недавно и до сих пор нет единого
мнения о том, по какому пути он дол-
жен развиваться. «В первую очередь
необходимо преодолеть территори-
альную разобщенность, которая суще-
ствует в профессиональном сообще-
стве, обеспечить системное взаимо-
действие Национального объединения
проектировщиков с региональными

членами организации», – сказал
Виктор Новоселов. Другим важным
моментом он считает выработку
общей стратегии развития строитель-
ной отрасли: «Когда начиналась рабо-
та по становлению саморегулирова-
ния, контакты национальных объеди-
нений изыскателей, строителей, про-
ектировщиков были более плотными,
целесообразно восстановить прежние
связи». Еще один вопрос касается
непосредственно деятельности сове-
та, который, по мнению Виктора
Новоселова, в нынешнем виде являет-
ся достаточно тяжелым механизмом.
«Вопрос организации работы совета –
ответственный, – считает Виктор
Анатольевич. – Если совет недораба-
тывает, то этим занимается аппарат,
который становится органом коллеги-
ального управления, хотя не является
таковым». В завершение он заметил,
что главная задача НОП сегодня – это
обеспечение эффективного взаимо-
действия СРО с органами государст-
венной власти и местного самоуправ-
ления. 

С информацией о развитии негосу-
дарственной экспертизы и ее актуаль-
ных проблемах выступил член совета
Национального объединения  экс-
пертных организаций в строительстве
(НОЭКС), генеральный директор АНО
«Байкальский центр строительной
экспертизы» Сергей Константинович
Лохтин. Он познакомил участников
конференции с последними предло-
жениями НОЭКС по нормализации
процесса аттестации экспертов –
главной на сегодня процедурной про-
блемой, сдерживающей  развитие
негосударственной экспертизы.
Предложения НОЭКС были поддержа-
ны участниками конференции. В
заключение Сергей Лохтин сообщил о
том, что негосударственная эксперти-

за уже работает и пригласил все
заинтересованные стороны к сотруд-
ничеству. 

Несколько важных вопросов затро-
нул в своем выступлении президент
НП СРО БОАиИ Андрей Юрьевич
Макаров. Во-первых, он предложил в
перечень видов деятельности, тре-
бующих получения допусков СРО,
включить разработку градостроитель-
ной документации. Дело в том, что
градостроительное проектирование
сейчас практически никем не контро-
лируется, эти работы может выпол-
нять любое юридическое лицо, кото-
рому для этого не нужно получать
никаких лицензий и допусков. Кроме
того, градостроительная документа-
ция, по действующему законодатель-
ству, даже не обязана проходить экс-
пертизу. 

По мнению проектировщиков,
вопросы градостроительства не в
меньшей степени связаны с безопас-
ностью, чем вопросы объемного про-
ектирования. Ошибки в градострои-
тельном планировании приводят к
техногенным, экологическим ката-
строфам, к гибели людей. По словам
Андрея Макарова, необходимо ввести
обязательную экспертизу градострои-
тельной документации. Он также под-
черкнул необходимость объединения
проектировщиков-градостроителей и
специалистов объемного проектиро-
вания в единые СРО, чтобы иметь воз-
можность комплексно решать вопросы
проектирования и сообща влиять как
на законодательную базу, так и на
градостроительную политику.

Окружная конференция проекти-
ровщиков прошла в конструктивном
русле, в резолюции отражены и пред-
ложения по вопросам градострои-
тельной документации.
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Окружная конференция проектировщиков СФО 
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